bare Hilfe der großen Sowjetunion, der Volksrepublik China und anderer volksdemokratischer Länder, darunter auch der Deutschen Demokratischen Republik, mit der uns eine unerschütterliche Freundschaft verbindet.

Die auf den unverbrüchlichen Prinzipien des proletarischen Internationalismus aufgebaute ideologische Einheit der SED und der Mongolischen Revolutionären Volkspartei ist die Grundlage für feste und fruchtbare freundschaftliche Beziehungen zwischen unseren Ländern. Die wirtschaftliche und kulturelle Zusammenarbeit der Deutschen Demokratischen Republik und der Mongolischen Volksrepublik wird von Jahr zu Jahr fester und umfassender, und das dient unseren beiden Ländern. Es dient dem Frieden und der Völkerfreundschaft. Es dient dem Sozialismus. (Beifall.)

Die Deutsche Demokratische Republik hilft uns materiell und technisch, eine ganze Reihe von Industriebetrieben aufzubauen beziehungsweise zu erweitern. Mongolische Jungen und Mädchen studieren auf den Hochschulen der Deutschen Demokratischen Republik. Unsere Arbeiter, Ärzte und andere Spezialisten machen in Ihrem Lande ihre Betriebspraxis durch.

Von gewaltiger Bedeutung für die weitere Vertiefung der Freundschaft zwischen unseren Völkern waren die gegenseitigen Besuche der Regierungsdelegationen, der Besuch der mongolischen Parlamentsdelegation in der DDR und die systematischen Besuche verschiedener Delegationen.

Die Mongolische Revolutionäre Volkspartei und die Regierung der Mongolischen Volksrepublik werden auch weiterhin die brüderliche Verbundenheit und Freundschaft und die vielseitige Zusammenarbeit mit der Deutschen Demokratischen Republik pflegen und festigen im Bewußtsein, daß es dem Wachsen unserer Kräfte und der Festigung unseres sozialistischen Lagers, dem Frieden in der ganzen Welt dient.

Genossen! Unsere Parteien sind durch ihre einheitlichen Auffassungen und einheitlichen Ziele und Aufgaben im Kampf für den Sozialismus in unseren Ländern, für die Festigung der Einheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, für die ideologische Reinheit der marxistisch-leninistischen Lehre, des Leitsterns der proletarischen Parteien, verbunden. Unsere Parteien haben beide die allgemein bekannte Erklärung der Moskauer Bera-